

Título: Más de veinte candidaturas buscarán uno de los cinco escaños del distrito 21

Todos los diputados en ejercicio irán a la repostulación en noviembre

Más de veinte candidaturas buscarán uno de los cinco escaños del distrito 21

Entre los nombres que han levantado los partidos destacan figuras que han tenido cargos tanto en el Gobierno como en los municipios e incluso exlegisladores.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diariodelsur.cl

Semanas decisivas son las que se viven al interior de los partidos políticos con miras a la definición de las listas parlamentarias antes del 18 de agosto, fecha tope para las inscripciones ante el Servicio Electoral (Servel).

En la Región, tanto la disputa de los ocho escaños del distrito 20 como los cinco cupos al Congreso por el distrito 21 se anticipan como reñidas, tanto el alto número de aspirantes como por lo competitivo de cada uno de los nombres. En el caso de la unidad territorial que reúne a todas las comunas de las provincias de Arauco, Biobío y Lota —con un padrón de poco más de 550 mil electores— existen al menos veinte precandidaturas que han manifestado su intención de competir el próximo 16 de noviembre.

Ese listado se encabezado por los cinco legisladores en funciones que buscarán revalidar su escaño, pero también suma exautoridades con una alta figuración estos meses que esperan ser inscritos en una de las cinco listas que se prevé sean inscritas.

CHILE VAMOS

Uno de los espacios políticos que pareciera tener mayor claridad respecto al armado de su lista es Chile Vamos, que buscaría la reelección de la diputada Flor Weisse (UDI) junto a la nominación del exdiputado Iván Norambuena (UDI) y el exconcejal Francisco González (RN).

231

mil electores participaron en las Parlamentarias de 2021 en el distrito 21, donde se escogen cinco diputados.



En la Cámara Baja, el distrito 21 de las provincias de Arauco y Biobío tiene escaños para cinco representantes

“Contamos con equipos transversales en las provincias de Biobío, Arauco y en la comuna de Lota. Estamos trabajando intensamente, y sin duda, nos dedicaremos con entusiasmo a mi campaña parlamentaria”, manifestó González, luego de recibir el respaldo de la abanderada presidencial del sector Evelyn Matthei en su última visita a la zona en junio.

A esos nombres se podrían sumar los que ha impulsado Demócratas, en caso de que se materialice el acuerdo electoral para llevar listas unitarias con Chile Vamos en todo el país; entre ellos están los exalcaldes Elizabeth Maricán (Arauco), Patricio Marchant (Lota) y la actual diputada Joanna Pérez. “Hay nombres suficientes para poder ir en una lista de centro, pero también en alianzas posibles que llevamos conversaciones

también en esa línea, nosotros creemos que hay que mostrar un centro político del amplio espacio que se necesita especialmente cuando el oficialismo lleva una candidatura del Partido Comunista en la presidencia”, explicó Pérez, actual timonel regional de Demócratas.

NUEVA DERECHA

En el pacto electoral que agrupa a los partidos de la llamada “Nueva Derecha”, las certezas están dadas por la repostulación del diputado Cristóbal Urruticoechea (Nacional Libertario), quien iría acompañado en el subpacto por el coordinador regional de la tienda y vocero de las víctimas de violencia en la Macrozona Sur, Fernando Fuentealba.

A ellos se suman el exalcalde de Cabrero Mario Gierke junto a los

exconsejeros Ivania Rojas y Patricio Badilla por el Partido Social Cristiano (PSC), mientras que por Republicanos asoman con fuerza las cartas de la directora de la Fundación de Víctimas de Terrorismo en Chile Solange Etchepare y el excandidato a gobernador del partido Fernando Peña.

“Las regiones se sienten abandonadas, porque no hay igualdad de trato. Esta Región ha sido golpeada por la violencia en la provincia de Arauco y el desarrollo económico en la provincia del Biobío, ¿y cuál ha sido la respuesta? Necesitamos armonía para el crecimiento del país”, dijo el abanderado presidencial de Republicanos y el PSC José Antonio Kast, al ser consultado por este medio sobre el valore electoral que le da al distrito 21, en tanto Fernando Peña planteó que, en sus

recorridos, “lo que más nos dicen los vecinos es la preocupación por la proliferación del microtráfico, de bandas que llegan a poblaciones y se las toman, modificando la paz de barrios históricamente tranquilos”.

OFICIALISMO

La disyuntiva de llevar una o dos listas dentro del oficialismo mantiene en vilo a distintas precandidaturas entre los partidos que integran dicho arco, desde el Partido Comunista a la Democracia Cristiana. Una de las pocas certezas a la fecha es la decisión del Frente Amplio de llevar a la repostulación a la diputada Clara Sagardía.

Entre las cartas que han levantado los partidos, destacan en el caso de la DC la diputada independiente que integra la bancada

“Al momento de negociar mi incorporación a la bancada, uno de los elementos que estuvo sobre la mesa fue la certeza de tener un cupo para ir a la reelección en noviembre”.

Karen Medina,
diputada Ind.-DC.

“Lo que más nos dicen los vecinos es la preocupación por la proliferación del microtráfico, de bandas que llegan a poblaciones y se las toman, modificando la paz de barrios históricamente tranquilos”.

Fernando Peña,
precandidato PR.

A mediados de agosto vence el plazo límite que entrega el Servicio Electoral para la inscripción de listas de pactos electorales.

Karen Medina, además del exalcalde de Lebu Cristian Peña y el exconcejal de Los Angeles Patricio Badilla. “Al momento de negociar mi incorporación a la bancada, uno de los elementos que estuvo sobre la mesa fue la certeza de tener un cupo para ir a la reelección en noviembre”, explicó Medina a inicios de año a este medio.

Por el lado del Partido Socialista, los nombres del exalcalde de Mulchén Jorge Rivas y la exdelegada provincial Paulina Purrán se mantienen desplegados como precandidatos, mientras que el partido Liberal apostaría sus fichas al excandidato Anwar Farrán. “Conozco los problemas de nuestras comunas, escuchando a los vecinos y necesitamos alguien que lleve su voz al Congreso”, apuntó el exdelegado presidencial regional de Nuble.